

ATAS
ATA Nº 2/2018
(Mandato 2017/2021)

----- Aos vinte e oito dias do mês de junho do ano de dois mil e dezoito, pelas vinte e uma horas e dez minutos, na Sede da Junta de Freguesia, Serreleis, União das Freguesias de Cardielos e Serreleis, concelho de Viana do Castelo, em cumprimento do estabelecido na Lei n.º 169/99 de 18 de Setembro, com as alterações introduzidas pela Lei 5-A/2002 de 11 de Janeiro, n.º 1 do art.º 9.º, reuniu para realização da sessão ordinária número quatro, a Assembleia de Freguesia da União das Freguesias de Cardielos e Serreleis, presidida por **João Paulo Oliveira Dinis**:-----

----- Foi verificada a existência do quórum, estando presentes os membros **ANA PAULA SOARES ANTUNES, EUSÉBIO ERNESTO PIRES AMARO, ANTÓNIO BORLIDO PARENTE, JOÃO CARLOS PEREIRA RAMOS DA PALMA, ELISABETE LAGE DE CARVALHO RORIZ e JOÃO LUIS PARENTE DA SILVA**.-----

a)-Período prévio":-----

----- **Ponto 1) Leitura e apreciação da ata da sessão anterior**:-----

----- Procedeu-se à leitura da ata da sessão anterior. De seguida o Presidente da Assembleia de Freguesia submeteu este ponto à votação, tendo sido aprovado com a seguinte votação;-----

FAVOR: **6 (seis)** votos; CONTRA: **0 (Zero)** voto; ABSTENÇÕES: **1 (Um)** voto, tendo a ata sido aprovada. A abstenção foi justificada pelo membro com a ausência na última assembleia.-----

b)-Período "antes ordem do dia":-----

-----**Ponto 1) Informação do Presidente da Junta (anexo 1 desta ata)**;-----

O Presidente da Junta de Freguesia, **Manuel Correia Castilho**, usou da palavra para ler a informação escrita que facultou aos membros da Assembleia e que consta nos anexos a esta ata.-----

O presidente da assembleia de freguesia solicitou a inscrição por parte dos membros para questões relacionadas com o ponto em análise.-----

O membro **João Carlos Palma** referiu que no ecoponto de superfície existente no Barco do Porto um dos contentores encontra-se muito danificado, embora o maior problema seja o lixo que é colocado em volta dos contentores, pois a população deposita naquele local todo o tipo de lixo, como é o caso de peças de automóveis

ATAS

velhas, restos de obras e outros. Refere, ainda que os funcionários dos SMSBVC poderiam solicitar às entidades competentes para procederem ao levantamento do lixo que é depositado em volta dos contentores de forma a dissuadir que mais pessoas façam o mesmo. -----

O membro **António Parente** questiona o executivo se o grande prémio é para ser realizado, aproveitando para referir que na informação do presidente da junta não consta a informação financeira. -----

O membro **Eusébio Amaro** questiona qual a data prevista para o início da intervenção no cemitério de Serreleis questionando, ainda, sobre o ponto de situação do museu da mota. -----

O membro **João Paulo Dinis** refere que poderiam ser colocados avisos sobre a proibição de depositar lixo em volta dos contentores e ecopontos, no qual constariam os contactos dos serviços competentes para levantamento do lixo doméstico de maior dimensão, salientando ainda nesse aviso as penalidades para esses atos. -----

Toma a palavra o presidente da junta mencionando já ter reparado na situação do lixo existente no Barco do Porto referindo, ainda, que irá falar com as entidades competentes para que procedam ao levantamento do lixo, pois caso isso não seja feito será preferível procederem ao levantamento do ecoponto. O presidente da junta refere que o objetivo do ecoponto no Barco do Porto estava relacionado com o restaurante "Pedra Alta" e que com o encerramento do estabelecimento o ecoponto passou a ter pouca utilização o que leva a que os serviços façam o levantamento do lixo poucas vezes. O presidente da junta reforça que será feito o alerta aos serviços municipalizados. -----

Em relação ao grande prémio o presidente da junta informa que este ano não se realizará, uma vez que, não se reuniu com as entidades atempadamente e, como tal, terá de ser necessário trabalhar para que no próximo ano se realize. -----

Em relação à situação financeira, o presidente da junta, apesar de não constar na sua informação, fez um resumo dos valores a pagar e dos valores a receber. -----

No que se refere ao cemitério o presidente da junta salienta que esta é uma prioridade do executivo, embora existam situações difíceis, como é o caso do alinhamento dos talhões A e B. Posteriormente será necessário reunir com os proprietários para que haja participação dos mesmos. -----

Em relação ao Museu da Mota esteve presente a Vereadora da cultura para verificar qual o valor que ainda faltava para terminar o museu, tendo sido pedida uma

13

ATAS

Folha 30

deliberação no valor de 25.000€ (vinte e cinco mil euros). Nestes processos o maior problema são as dificuldades financeiras, pois mesmo com as deliberações aprovadas não nos é possível concluir de imediato as obras, uma vez que o prazo de pagamento da CMVC é dilatado e caso procedessemos à conclusão da obra obrigaria a que empresa fornecedora do serviço tivesse que aguardar muito tempo pelo recebimento o que leva a que as empresas também não estejam disponíveis. -----

Em relação à colocação das placas referentes aos deveres cívicos da população no que respeita ao lixo, o presidente da junta refere que as mesmas poderão ser colocadas embora mesmo assim muitas pessoas não respeitem. O presidente refere, ainda, que as pessoas que colocam o lixo nesses locais têm plena consciência que não o podem fazer embora seja mais fácil depositar o lixo em volta dos contentores do que ligar para o contacto existente para o efeito. A falta de civismo de algumas pessoas é o grande problema do lixo. -----

c)-Período de intervenção aberto ao público: -----

Usou da palavra o **Sr. José Albino Machado**, morador em Cardielos, para referir que se sente triste, pois vê a sala da assembleia de freguesia quase vazia, mencionando ainda, que os fregueses em vez de falarem dos assuntos da freguesia nos cafés deveriam participar nas assembleias de freguesia, pois é o local próprio para expor as ideias e discutir os problemas da freguesia. O **Sr. José Albino Machado** reforça que nem os membros que fizeram parte das listas da atual legislatura, nem os membros da assembleia de freguesia de anteriores mandatos participam nas assembleias de freguesia, referindo que as pessoas só aparecem na altura das eleições. O **Sr. José Albino Machado** aproveita para dar os parabéns ao membro João Luís Silva por ter apresentado o pré estudo da ecovia. O **Sr. José Albino Machado** refere que os funcionários públicos têm a obrigação de informar os seus superiores se existem contentores onde tenham sido depositados lixo no seu redor. O mesmo freguês aproveita a posse da palavra para mencionar que as bermas da EN estão muito degradadas, existindo, inclusive, locais em que não é possível passar porque estão cheios de erva. -----

Tomou a palavra o Presidente da Junta de Freguesia e começou a falar sobre a questão das bermas, mencionando que normalmente a limpeza é efetuada uma vez por ano, a partir de meados de julho. A autarquia já alertou as entidades competentes tendo sido informada que irão proceder à limpeza. -----

Em relação à participação nas assembleias de freguesia para os membros do executivo e da assembleia de freguesia também é uma tristeza ver a sala vazia. O presidente refere que no dia a dia vai falando com os fregueses de forma a poder tratar as diversas situações que têm que ser resolvidas. O presidente da junta

b

ATAS

Folha 31

menciona que o executivo faz tudo o que está ao seu alcance embora existam situações que dele não dependem. -----

O presidente da junta informa ainda, que desde que está no executivo ainda não conseguiu nenhum ponto de luz, apesar dos inúmeros pedidos. As entidades referem que para ter um novo ponto de luz será necessário retirar de um outro ponto de luz já existente, inclusive dizem que é da responsabilidade da junta de freguesia. -----

No final da assembleia os membros agendaram uma caminhada para o dia quinze de julho de forma a percorrer o percurso pedonal das gravuras rupestres, castros de S. Silvestre e outros pontos de valor histórico. -----

Nada mais havendo a tratar, eram vinte e duas horas e quarenta e cinco minutos, quando o Sr. Presidente da Assembleia de Freguesia deu por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente Ata que irá ser assinada por quem a presidiu, **João Paulo Oliveira Dinis**, e por quem a secretariou, **Ana Paula Soares Antunes** e **Eusébio Ernesto Pires Amaro** e devidamente arquivada. -----

João Paulo Oliveira Dinis

Ana Paula Soares Antunes

Eusébio Ernesto Pires Amaro